

Boric inaugura el Parque Oasis destacando el impacto del royalty en la región y las mineras

El Mandatario dijo que Calama es la que más recursos recibirá como comuna minera y Ollagüe el porcentaje per cápita más alto. Además, aseguró que la industria también ha sido beneficiada, pues la ley le entrega “certidumbre”.

Redacción
 La Estrella

El Presidente Gabriel Boric, junto a parte de su gabinete, llegó ayer hasta Calama para inaugurar el Parque Oasis que significó una inversión de \$19.400 millones. Oportunidad en que se refirió al traspaso de fondos de la Ley de Royalty Minero que comenzó el viernes y que entrega, en este primer traspaso, \$6.296 millones a las nueve comunas de la región de Antofagasta.

El Mandatario comenzó destacando la apertura del parque, pues “recuperar los espacios públicos, es una de las mejores maneras de enfrentar la anomia social, la delincuencia y los diferentes desafíos que tenemos como país y la cultura y el deporte juegan un rol fundamental”.

ONCOLÓGICO

Boric también destacó que se comprometió con el alcalde Eliecer Chamorro a “avanzar hacia un Centro Oncológico para Calama y estamos avanzando en esa dirección. Estuve hablando con la ministra de Salud, Ximena Aguilera y el proyecto ya tiene bastante avance en la etapa de diseño y contempla prestaciones de quimioterapia, consultas de especialidad, alivios de dolor, cuidados paliativos, entre otros, 4.800 metros cuadrados y ahora se está viendo la posibilidad de aumentarlo casi al doble”.

El Presidente detalló además que el Centro significará “una inversión aproximada de \$13 mil millones, un poco más, pero vamos a llegar porque sabemos que es importante saldar esa deuda con Calama.



EL PRESIDENTE BORIC RECORRIÓ LAS INSTALACIONES DEL PARQUE QUE, POR SUS DIMENSIONES, ES UNO DE LOS MÁS IMPORTANTES DEL NORTE DEL PAÍS.

La idea es que esto se empiece a construir el año 2025 (...) vamos a dejar sentadas las bases para su construcción”.

ROYALTY MINERO

En lo relativo al royalty, que la semana pasada inició la distribución de recursos, Boric dijo que Chile necesita “iniciativas que son poderosas y cambian la vida para mejor, como el royalty”, y que liderado por el ministro de Hacienda logró ser aprobado en el Congreso pese a las dificultades, “porque hay muchas voces que se empeñan en decir que todo va a salir mal y las cifras le han dado la razón a Mario Marcel (...) por eso invito a que abandonemos el pesimismo y que todos nos pongamos en la misma sintonía, que Chile puede crecer más y puede distribuir mejor”. Asimismo, dijo que “desde Calama, el corazón minero de Chile, estamos entregando el Fondo Punte que beneficia a 307 comunas del país, que van a tener recursos frescos que se va a decidir en cada territorio, para atender las urgencias y prioridades que ustedes definan y es que con justa razón se ha dicho

que el cobre es el sueldo de Chile y queremos que este sueldo llegue a todos y con especial énfasis en las comunas que se han visto postergadas o que presentan mayores dificultades presupuestarias y también aquellas donde se realizan las faenas mineras. El viernes pasado, comenzamos con estas transferencias, fueron \$93.600 millones en directo beneficio de 12 millones de personas. Son recursos adicionales que corresponden a cerca del 50% de lo que esperamos recaudar a través del royalty y que para el próximo año van a crecer al doble. Lo que sin duda va a traer más y mejores oportunidades para los habitantes de estas comunas”. En el caso de la región de Antofagasta, en específico, dijo que “la región minera por excelencia, recibe \$6.296 millones y es la única en la que todas sus comunas reciben recursos del Fondo Minero. Calama va a recibir \$2.163 millones adicionales para su presupuesto este año”, mientras que Ollagüe recibirá el mayor aporte per cápita, con \$343 millones, que suponen un aumento de un 12,4% de sus ingresos. 🇨🇱